

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 16 au 22 avril 2012

Mars- avril 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour la session d'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

16 avril 2012

Huffington Post : [Line Beauchamp veut discuter d'une commission sur la gestion des universités](#)

La ministre de l'Éducation Line Beauchamp se dit prête à discuter avec les étudiants, mais seulement de la question de la gestion des universités. Au cours d'une conférence de presse impromptue, organisée dimanche après-midi à Montréal, elle a réaffirmé la fermeté «totale» du gouvernement au sujet de la hausse des frais de scolarité.

Radio-Canada : [Grève étudiante : la CLASSE ne veut pas être isolée](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) demande à la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) et la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) de respecter le pacte conclu il y a deux semaines et de ne pas aller négocier avec la ministre de l'Éducation du Québec sans elle.

Canoë : [Charest se range derrière Beauchamp](#)

Amené à commenter l'exclusion de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) de l'invitation de la ministre Beauchamp, Jean Charest a expliqué que c'était une façon de dénoncer l'attitude de ce regroupement.

La Presse : [La CLASSE doit condamner les actes de violence, dit Charest](#)

Jean Charest exige que la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) condamne les actes de violence si elle veut participer à la table de discussion avec la ministre de l'Éducation et les fédérations étudiantes. Le premier ministre a posé cette condition lundi pour la plus radicale des trois organisations étudiantes.

Métro : [Jean Charest ne veut pas discuter avec la CLASSE](#)

Le premier ministre Jean Charest estime que la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) n'aura pas sa place au sein de la commission indépendante sur la gestion des universités tant et aussi longtemps qu'elle ne condamnera pas fermement et sans réserve la violence qui se manifeste en marge du conflit étudiant.

Le Devoir : [Grève des étudiants - Un petit pas de Line Beauchamp](#)

Alors que le mouvement étudiant multiplie les actions pour sa dixième semaine de grève, Québec ouvre une petite porte à la discussion sur la question de la gestion universitaire. Mais le gouvernement demeure ferme quant à la hausse des droits de scolarité.

Métro : [La CLASSE veut faire partie de la négociation](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) exige de faire partie des discussions sur la gestion des universités. «Comment la ministre ose-t-elle exclure du dialogue l'organisation

principale de la grève étudiante?» a dénoncé Gabriel Nadeau-Dubois, porte-parole de la CLASSE, lors d'une conférence de presse, lundi à Montréal.

98,5FM : [La CLASSE veut rencontrer Line Beauchamp](#)

La décision de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, d'exclure la CLASSE de pourparlers avec les organisations étudiantes, est dénoncée par son porte-parole Gabriel Nadeau-Dubois.

98,5FM : [Jean Charest condamne la CLASSE](#)

Le premier ministre Jean Charest estime que la Coalition large pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) n'aura pas sa place au sein de la commission indépendante sur la gestion des universités tant et aussi longtemps qu'elle ne condamnera pas fermement et sans réserve la violence qui se manifeste en marge du conflit étudiant.

Contrepoids : [Le conflit étudiant : la radicalisation du mouvement étudiant : une victoire pour le gouvernement Charest](#)

Pendant des décennies, les frais de scolarité ont été gelés par les gouvernements péquistes et libéraux. Une hausse de ceux-ci était inévitable afin d'assurer la pérennité de l'éducation postsecondaire québécois.

Le Devoir : [Autochtones, droits de scolarité et Plan Nord - Peuples invisibles... à l'université](#)

Le débat qui fait rage présentement au sujet de l'augmentation de 75 % des droits de scolarité dans les universités québécoises occulte un enjeu important: l'accessibilité des autochtones aux études universitaires.

La Presse : [Cours annulés à Gatineau, Saint-Jean-sur-Richelieu et Valleyfield](#)

Les cours ont été annulés pour la journée, lundi, à l'Université du Québec en Outaouais, à Gatineau. Les cours devaient d'abord reprendre lundi en raison d'une injonction obtenue vendredi par un groupe d'étudiants qui réclamaient de retourner en classe.

Radio-Canada : [Pas de cours lundi aux cégeps de Valleyfield et Saint-Jean-sur-Richelieu](#)

Les cours sont suspendus, lundi, au cégep de Saint-Jean-sur-Richelieu et au Collège de Valleyfield, deux établissements où la direction a annoncé son intention de recommencer des cours malgré des grèves étudiantes.

CNW : [Levée des cours au Cégep Saint-Jean-sur-Richelieu : Une autre victoire pour les étudiants du Québec](#)

Après le blocage des entrées du Cégep Saint-Jean-sur-Richelieu, l'administration du Collège accepte de lever les cours.

Voir : [Qui dénoncera qui cette fois?](#)

Ce lundi, le quotidien Le Soleil publiait une [mise au point](#) et des excuses suite à la publication sur son site internet d'un texte d'«opinion» aux relents haineux et incitant, à mots à peine couverts, à la violence.

La Presse : [L'université et le «pacte faustien»](#)

Gel, hausse, gratuité. Tout le débat entourant la grève étudiante concerne l'argent. L'accessibilité au savoir, mais très peu le savoir en lui-même. Et dans ce conflit qui divise les étudiants, mais aussi la population, on comprend une chose: il y a ceux pour qui le savoir est une aspiration, et ceux pour qui c'est un diplôme. Ceux pour qui les lieux du savoir devraient être des bastions de la pensée libre et de la transmission des valeurs fondamentales de notre société, et ceux pour qui il s'agit d'un tremplin vers la carrière, qui se doit d'être «compétitif».

Le Nouvelliste : [Grève étudiante: des centaines de personnes dans les rues à Trois-Rivières](#)

Le mouvement de grève étudiante ne s'essouffle pas à Trois-Rivières. Ils sont maintenant 1879 étudiants à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) à braver le gouvernement Charest. Hier, au moins 400 personnes, selon l'estimation des policiers, étaient dans les rues de Trois-Rivières pour dénoncer la hausse des droits de scolarité.

L'Écho du Nord : [Les grévistes bloquent le pont de Martigny](#)

Une trentaine d'étudiants en grève du cégep de Saint-Jérôme ont bloqué pendant 15 minutes le pont de Martigny enjambant la rivière du Nord, lundi midi, pour protester une fois de plus contre la hausse des droits de scolarité.

L'Express : [Cégep de Drummondville: un calme retour en classe](#)

Trois jours après le vote démocratique des étudiants. Le retour en classe s'est effectué bien normalement ce matin au Cégep de Drummondville où, après 47 jours de grève, les étudiants ont dû troquer leurs pancartes pour leurs crayons.

Le Nouvelliste : [Pour le respect de la démocratie](#)

Les étudiants de ma faculté et moi sommes en grève. Des étudiants qui font la grève crient des noms aux étudiants qui brisent les piquets de grève parce que ce geste signifie ne pas respecter la démocratie étudiante. En effet, la démocratie n'est pas quelque chose qui se structure de façon individuelle. La démocratie s'applique quand il s'agit de poser un choix collectif. Et ce choix doit être respecté par la population concernée pour que la démocratie puisse vivre et il faut que chacun prenne sa responsabilité de faire l'effort minimum de participation nécessaire.

CNW : [Les organisations syndicales membres de l'Alliance sociale saluent une première ouverture au dialogue](#)

Les organisations syndicales membres de l'Alliance sociale (APTS, CSD, CSQ, CSN, FTQ, SFPQ, SPGQ) saluent l'initiative de la ministre Line Beauchamp de mettre en place une commission indépendante et permanente pour une saine gestion des universités. Toutefois, pour elles, cette commission devra pouvoir aborder la question des droits de scolarité. Elles considèrent aussi que toutes les associations étudiantes doivent y être conviées, y compris l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), et que les organisations syndicales représentant des enseignantes, des enseignants, des chargé-es de cours et du personnel de soutien devraient elles aussi être associées aux travaux de cette commission. Pour les représentants syndicaux, il s'agit d'un premier pas dans la bonne direction, alors que presque tout le monde réclame depuis quelques semaines qu'un réel dialogue s'installe entre les intervenants du milieu de l'éducation pour résoudre la crise.

La Presse : [La FECQ en cour contre le cégep de Saint-Hyacinthe](#)

L'association demande une injonction contre le cégep de Saint-Hyacinthe pour l'empêcher de mener une consultation électronique auprès des étudiants afin de reprendre les cours mercredi. Elle estime qu'une telle mesure passerait outre le rôle de représentation de l'association - comme si un patron présentait directement ses offres aux salariés plutôt qu'au syndicat.

17avril 2012

Le Devoir : [Des étudiants forcent l'annulation de cours](#)

Des cours ont été annulés à Gatineau, à Saint-Jean-sur-Richelieu et à Valleyfield, malgré les injonctions.

Voir : [Judiciarisation d'un mouvement social](#)

Je déplore la judiciarisation de ce mouvement politique et social de contestation qui prend la forme d'une grève étudiante. Qu'on parle d'une grève ou d'un boycott, il s'agit du même phénomène : une cessation d'activités pour revendiquer des droits.

Radio-Canada : [Des avocats dénoncent la judiciarisation de la grève étudiante](#)

Des avocats, des juristes et des professeurs de droit dénoncent la judiciarisation de la grève étudiante, soutenant qu'elle contrevient au droit d'expression.

Métro : [Injonction étudiante au cégep de Saint-Laurent](#)

Un finissant en technique d'assainissement de l'eau au cégep de Saint-Laurent a déposé mardi matin une injonction devant la Cour supérieure du Québec. L'étudiant souhaite que l'établissement lui donne ses cours, qui sont suspendus depuis le 27 février.

Le Devoir : [Étudiants: vers une sortie de crise ? - Les parties campent sur leurs positions, mais...](#)

Le mouvement de grève étudiante pourrait bien entrer dans sa dernière ligne droite. Il reste toutefois un gros nœud à défaire: celui entre le gouvernement, qui souhaite que la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) «condamne» les gestes de violence et de vandalisme à l'endroit de certains ministres, et cette dernière qui, malgré son intention de participer aux négociations, refuse de le faire prétendant qu'elle n'en a pas le mandat.

La Presse : [La diplomatie étudiante](#)

Hier, on parlait de mépris des étudiants; aujourd'hui, Amir Khadir parle d'une «guerre à la jeunesse». C'est déjà mardi, mais «génocide» et «holocauste du savoir» sont encore disponibles pour quiconque voudrait rajouter une couche de pathos.

Le Devoir : [Grève étudiante - Carton d'invitation](#)

Eu égard à la rigidité des positions des deux camps, pendant cette grève qui atteint maintenant le cap insoutenable des dix semaines, la main tendue dimanche par la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, équivaut à une ouverture de taille, que les groupes étudiants n'ont d'autre choix que de saisir.

Canoë : [Pourparlers entrepris entre Beauchamp et les étudiants](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) ont entrepris des pourparlers informels avec le cabinet de la ministre de l'Éducation Line Beauchamp en vue de lancer les discussions promises sur la gestion des universités.

Le Devoir : [Encore rien de concret pour une rencontre entre les étudiants et Québec](#)

Les discussions en vue d'une éventuelle rencontre entre les associations étudiantes et le cabinet de la ministre de l'Éducation Line Beauchamp n'ont encore rien donné de concret.

Canoë : [Dutil entre dans le débat](#)

Le gouvernement Charest demande à l'Assemblée nationale de condamner les gestes de violence et d'intimidation posés par certains manifestants qui s'opposent à la hausse des frais de scolarité.

98,5FM : [Techniques policières: inquiétudes au Cégep de Sherbrooke](#)

La direction du programme de Techniques policières au Cégep de Sherbrooke s'inquiète sérieusement des impacts de la grève étudiante sur la carrière des finissants de cette année.

Nord Info : [Grève étudiante au collège Lionel-Groulx: la direction exprime son inquiétude](#)

Ce mercredi 18 avril, l'Assemblée générale des étudiantes et étudiants du collège Lionel-Groulx (AGEECLG) tiendra un vote de reconduction de la grève. Or, la direction mise sur ce vote et souhaite une reprise des cours dès le jeudi 19 avril.

CNW : [Étude des crédits : « Rien pour la jeunesse ! », déplorent la FECQ et la FEUQ](#)

Présents aujourd'hui dans les tribunes de l'Assemblée nationale du Québec, la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) dénoncent le manque de vision pour la jeunesse québécoise du gouvernement de Jean Charest. En effet, les 70 étudiants qui se sont déplacés aujourd'hui pour assister à l'Étude des crédits budgétaires sur la jeunesse ont été déçus de constater que le premier ministre du Québec qui est aussi ministre de la Jeunesse ne travaillait pas réellement pour améliorer les conditions de vie des jeunes.

Voir : [Questions au porte-parole de la CLASSE](#)

Pourquoi le porte-parole de la CLASSE hésite-t-il à condamner les actes de violence comme le vandalisme des bureaux de ministres, les menaces de mort ou d'enlèvements, et autres actes qui ne renforcent en rien le rapport de force que les étudiants en grève cherchent à avoir face au gouvernement?

LBR : [« Après le pain, l'Éducation est le premier besoin d'un peuple. » Jacques Danton.](#)

Comme universitaires et comme citoyens québécois, nous sommes interpellés par le débat actuel sur la hausse des frais de scolarité. Il apparaît évident qu'afin de nous positionner de façon éclairée sur la question, il importe de se questionner à titre de société. Par ces interrogations, nous pourrions bien saisir les enjeux et les principes sous-jacents à ce débat. Portons notre regard sur les différents éléments soulevés par les acteurs du débat.

Mondialisation : [Cinquante mille manifestants ça change le monde !](#)

Samedi 14 avril 2012, près de cinquante mille manifestants déterminés prenaient d'assaut les rues de Montréal ensoleillé. Le mouvement de grève étudiant ne faiblit pas, ses supporteurs et alliés ne décolèrent pas : Mouvement populaire contre la tarification des services publics, nombreux syndicats d'enseignants, associations de parents et de retraités de la génération des contestataires de naguère – ceux qui ont fait reculer les différents gouvernements précédents – sont venus appuyer la vague de résistance présente, déterminée, que l'on ne peut qu'admirer. Les jeunes d'aujourd'hui affrontent courageusement l'appareil étatique répressif ligué contre eux dans une belle unanimité dévoyée.

Journal de Montréal : [Les étudiants perdent du terrain](#)

L'appui de la population aux étudiants en grève contre la hausse des droits de scolarité a diminué de façon significative depuis deux semaines.

CNW : [Grève étudiante dans le réseau collégial - « Qui va payer pour l'entêtement de la ministre ? » - Les fédérations du secteur collégial de la CSQ](#)

Alors que le conflit autour de la hausse des frais de scolarité se poursuit, les fédérations syndicales du secteur collégial affiliées à la Centrale des syndicats du Québec (CSQ) s'interrogent sur les conséquences qu'auront les coûts engendrés par les grèves au sein des cégeps.

Canoë : [La facture aux entreprises plutôt qu'aux étudiants?](#)

Deux regroupements d'étudiants proposent au gouvernement Charest de faire payer les entreprises pour éviter la hausse des frais de scolarité à l'université.

Infopresse : [La grève étudiante reprend sa place au sommet de l'actualité](#)

Cette semaine, la grève étudiante contre la hausse des droits de scolarité reprend sa place en tête du classement, devant les séries de la LHJMQ, ainsi que la succession de Pierre Gauthier et la possibilité de retrouver Patrick Roy comme entraîneur du Canadien de Montréal.

18 avril 2012

Radio-Canada : [La FEUQ et la FECQ condamnent la violence, la CLASSE ne bouge pas](#)

Alors que la tension monte dans certaines manifestations d'étudiants au Québec, les principales associations étudiantes répondent à l'ultimatum de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, qui les sommait de condamner « dès aujourd'hui » tout geste de violence posé dans le cadre du conflit sur les droits de scolarité.

Le Soleil : [Vain ultimatum à la CLASSE](#)

La ministre de l'Éducation Line Beauchamp a lancé un ultimatum, mercredi, à la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), qui a refusé de condamner publiquement la violence comme la ministre lui demandait de faire le jour même.

Le Devoir : [Line Beauchamp lance un ultimatum aux étudiants](#)

Devant l'ultimatum de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) a indiqué qu'elle ne condamnera pas les actes de violence et de vandalisme, à tout le moins pas d'ici 24h. Quant aux deux autres fédérations étudiantes, elles ont accepté de dénoncer ces actes.

24H : [L'ultimatum de la ministre Beauchamp rejeté](#)

La CLASSE et la FEUQ ont vivement réagi à l'ultimatum de la ministre de l'Éducation qui a sommé mercredi matin la CLASSE de condamner publiquement les gestes de violence commis en marge de la contestation étudiante contre la hausse des droits de scolarité.

Canoë : [L'association dénonce la «guerre de mots»](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) dénonce que le conflit étudiant ait pris la tournure d'une «guerre de mots» et reconnaît qu'elle se retrouve de plus en plus acculée au pied du mur.

Métro : [L'Université de Montréal suspend des cours](#)

L'Université de Montréal a choisi de suspendre les cours visés par la grève étudiante. L'établissement a indiqué que le climat était peu propice à la tenue d'activités académiques, tant pour les étudiants que pour les enseignants.

Canoë : [Dénoncer la multiplication des injonctions](#)

Bandeaux rouges devant la bouche, plusieurs centaines d'étudiants ont marché dans les rues de Montréal, mercredi après-midi, afin de dénoncer les injonctions déposées contre les associations étudiantes dans le cadre de la grève contre la hausse des frais de scolarité.

Vigile : [La « tempête d'Avril 2012 »](#)

À force de négligence et d'arrogance, à force de mépris et de dénis de démocratie, vient un temps noir, une dépression, un climat orageux qui incitent certains « indignés » à agir avec force. Face à la force de l'empereur, ils répliquent par des actions ciblées. Ces indignés, non sans raison, en viennent à penser que la seule solution pour être entendus des autorités en déroute se trouve dans la violence. Ils réagissent à l'indifférence générale.

L'Avantage : [La FEUQ dénonce, condamne et demande à la ministre d'en faire autant](#)

La Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) tient tout d'abord à dénoncer l'intimidation et la violence dont sont victimes les étudiants et les professeurs qui défendent le droit fondamental de manifester et de faire la grève afin d'obliger le gouvernement libéral de Jean Charest à reculer sur la hausse de 1 625 \$ des frais de scolarité et elle exige de la ministre de l'Éducation qu'elle en fasse autant de son côté.

Estrie Plus : [Le REMDUS fait une offensive médiatique contre la hausse des frais de scolarité](#)

Le REMDUS passe à l'action dans la campagne contre la hausse des frais de scolarité avec une offensive dans les principales radios de Sherbrooke toute la journée ce mercredi 18 avril. Plusieurs publicités de 30 secondes ont été achetées dans les radios sherbrookoises des groupes Astral et Cogeco afin d'y faire entendre un message dénonçant la hausse des frais de scolarité décrétée par le gouvernement du Québec. Ce message soulève les conséquences néfastes d'une telle décision.

24H : [De la publicité pour contrer la grève](#)

Alors que se déroulera aujourd'hui un vote «crucial» sur la reconduction de la grève, la direction du cégep de Sainte-thérèse a fait paraître une publicité dans les journaux hier, où elle invitait ses étudiants à consulter son site web pour connaître «les enjeux de la poursuite du boycott».

Le Soleil : [Allusions fascistes: un haut-fonctionnaire sanctionné](#)

Un haut fonctionnaire du ministère des Affaires municipales s'opposant farouchement à la grève étudiante et dont la lettre d'opinion a été publiée sur le site Internet du Soleil la semaine dernière sera sanctionné.

Sisyph : [Grève étudiante : un haut fonctionnaire aux sympathies fascistes aurait été sanctionné](#)

Le ministère des Affaires municipales doit sévir contre un haut fonctionnaire aux sympathies fascistes. Le directeur de la fiscalité au Ministère, Bernard Guay, a écrit récemment une lettre véhémement contre le mouvement de grève étudiant que le quotidien Le Soleil a dû retirer de son site Internet.

Canoë: [Arrestations à la tour CIBC](#)

Près de 300 manifestants opposés à la hausse des droits de scolarité se sont réunis jeudi matin, à Montréal, pour faire entendre leur cause. Ils se sont rassemblés à 7 h au square Phillips, a indiqué le porte-parole du Service de police de Montréal (SPVM), Daniel Fortier. Plusieurs étaient masqués et vêtus de noir.

Le Parisien : [La tension monte au Québec, théâtre d'une grève étudiante historique](#)

Professeurs intimidés, agents de sécurité en classe, appel controversé à «s'affranchir de la tyrannie des agitateurs de gauche», vandalisme dans le bureau d'une ministre: la plus importante grève étudiante de l'histoire du Québec s'envenime malgré des appels au calme.

Trait d'Union : [Les étudiants grévistes invoquent la démocratie](#)

Face à une possible injonction imposant le retour en classe, l'Association étudiante du Cégep de Terrebonne décide de résister et de défendre le vote de grève.

Canada Journal : [Aucun dialogue possible sans la participation de la CLASSE](#)

La grève étudiante semble prendre un autre tournant. Les positions continuent à prendre plus de durcissement et risque même la division en milieu estudiantine, puisque les associations étudiantes affirment fermement qu'il n'y aura pas de dialogue avec la ministre de l'éducation sans la participation de la CLASSE, tout en dénonçant les actes de violence et de vandalisme commis depuis le début de la grève des étudiants contre la hausse des droits de scolarité.

CNW : [L'expansion de la CLASSE se poursuit : la Coalition maintenant officiellement majoritaire dans le mouvement de grève](#)

Réunie en Assemblée générale cet avant-midi, l'Association générale étudiante du Cégep Édouard-Montpetit (AGECEM) a voté de joindre les rangs de la Coalition large de l'ASSÉ (CLASSE), ce qui la rend maintenant officiellement majoritaire en termes de nombre de grévistes (50%).

Huffington Post : [Le petit blond](#)

Article haineux à l'égard de Gabriel Nadeau-Dubois, porte-parole de la CLASSE.

CNW : [La FECQ dénonce les gestes de violence tant du côté des forces policières que des étudiants](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) rappelle qu'elle dénonce et se dissocie des gestes de violence posés par certains policiers et par certains étudiants. Bien que toute forme de violence, de brutalité, de vandalisme ou d'intimidation soit injustifiable, l'inertie et l'arrogance du gouvernement dans le conflit étudiant n'améliorent en rien la situation.

Huffington Post : [Saisir l'occasion](#)

L'annonce effectuée dimanche par la ministre Beauchamp en ce qui concerne l'instauration d'une commission indépendante permanente sur la gestion des universités constitue un premier pas notable vers la mise en place d'une table de négociation. Il s'agit là d'une belle opportunité pour le mouvement étudiant, qui la saisit d'ailleurs en acceptant l'invitation.

19 avril 2012

L'Humanité : [Droits d'entrée à l'université : le Québec voit rouge](#)

Après avoir rassemblé plusieurs dizaines de milliers de personnes dans les rues de Montréal le 14^e avril la Coalition large qui s'est formée dans la province du Québec autour de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (Classe) appelle à un nouveau rassemblement ce dimanche 22^e avril avec en ligne de mire la lutte contre l'augmentation des frais d'inscription.

Radio-Canada : [Line Beauchamp prête à rencontrer la FEUQ et la FECQ vendredi, mais pas la CLASSE](#)

La ministre de l'Éducation du Québec Line Beauchamp se dit prête à rencontrer la Fédération étudiante collégiale (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) vendredi pour entreprendre des discussions sur la gestion des universités et l'accessibilité aux études.

Le Devoir : [La CLASSE de plus en plus isolée](#)

Devant l'ultimatum de la ministre de l'Éducation, le mouvement étudiant se divise: les deux fédérations étudiantes collégiale et universitaire (FECQ et FEUQ) condamnent désormais clairement les actes de violence et de vandalisme attribués au conflit, tandis que la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) s'isole en refusant de les condamner.

L'Avantage : [Conflit étudiant - Le Conseil du patronat du Québec lance un appel au calme](#)

Le président du Conseil du patronat du Québec, Yves-Thomas Dorval, déplore la nouvelle manifestation qui s'est déroulée plus tôt aujourd'hui devant les bureaux de l'organisme. Il lance du même souffle un appel au calme et invite les leaders des fédérations étudiantes à mettre de l'eau dans leur vin afin que le mouvement de boycott cesse et que les étudiants retournent en classe.

Le Devoir : [Des élèves du secondaire en débrayage contre la hausse](#)

Les élèves d'une école secondaire de Montréal ont voté pour un débrayage de trois jours afin de dénoncer la hausse des droits de scolarité. Ils souhaitent se lancer dans la mêlée, alors que leurs collègues des cégeps et universités se trouvent dans des situations tendues dans plusieurs régions du Québec.

24 H : [Grève étudiante : « Climat de terreur » dans les universités](#)

La judiciarisation du conflit étudiant et l'embauche d'agents de sécurité «armés» pour faire respecter les injonctions ont instauré un véritable «climat de terreur» dans les campus universitaires, selon des professeurs. La situation serait particulièrement explosive à l'Université de Montréal où une agence de sécurité «grand format» a été embauchée après les actes de vandalisme posés la semaine dernière.

Canoë : [Les professeurs dénoncent le climat malsain](#)

Les professeurs d'université dénoncent le climat malsain qui règne sur les campus des nombreux établissements d'enseignement depuis quelques semaines, en raison des tensions liées à la grève étudiante.

Radio-Canada : [Des professeurs dénoncent la judiciarisation de la grève étudiante](#)

Des professeurs dénoncent la judiciarisation de la grève étudiante, car elle crée un climat inacceptable dans les universités, selon eux. Des agents de sécurité armés obligent les étudiants à entrer en classe et des professeurs sont arrêtés.

Canoë : [Cégep de Limoilou : Le syndicat des enseignants déplore l'usage «abusif» de la force](#)

Le Syndicat des enseignants et l'Association des étudiants ont déploré «l'usage démesuré et abusif de la force policière» sur des étudiants et des enseignants du Cégep de Limoilou, à Québec, jeudi après-midi.

Métro : [Grève étudiante: quand les voix dissidentes se font entendre](#)

Si les réseaux sociaux ont facilité la mobilisation des carrés rouges, ils ont aussi permis aux étudiants contre la grève de se faire entendre. Retour sur les carrés verts, à l'ère du web 2.0.

Courrier : [La grève est reconduite à Bois-de-Boulogne](#)

Les étudiants du Collège de Bois-de-Boulogne se sont prononcés en faveur de la reconduction de la grève jusqu'au 23 avril.

Le Nord : [«Refuser le dialogue, c'est anti-pédagogique!» Jean Dumais](#)

Le Syndicat de l'enseignement de la Rivière-du-Nord signifie son appui au mouvement étudiant et demande au gouvernement de rencontrer les porte-paroles de ses trois associations afin de dénouer l'impasse.

L'Hebdo Journal : [Grève étudiante: les profs du Cégep réclament des élections](#)

Le Syndicat des professeurs et professeures du Cégep de Trois- Rivières, affilié à la Fédération nationale des enseignantes et des enseignants du Québec (FNEEQCSN), demande l'imposition d'un moratoire sur la hausse projetée pour cet automne des droits de scolarité et le déclenchement immédiat d'élections pour ce printemps.

20 avril 2012

24 Heures (Suisse) : [Violents affrontements entre étudiants et policiers](#)

De violents affrontements entre étudiants contestataires et policiers ont éclaté vendredi dans le centre-ville de Montréal à l'occasion d'un discours du Premier ministre québécois devant un parterre d'hommes d'affaires.

France Info : [Québec : une manifestation étudiante dégénère dans le centre de Montréal](#)

Depuis la mi-février, les étudiants québécois sont mobilisés pour protester contre une hausse des frais de scolarité. Aujourd'hui ils ont fait irruption au Palais des Congrès de Montréal qui accueillait le gotha politique et financier de la province pendant un discours du Premier ministre québécois Jean Charest.

Les affaires : [Des étudiants manifestent devant le Palais des Congrès](#)

Le Palais des congrès de Montréal a été assiégé, vendredi, alors qu'une violente manifestation a fait rage dans les rues entourant l'édifice où se tenait le Salon Plan Nord, auquel participait le premier ministre Jean Charest.

Arrondissement : [Conflit étudiant : Judiciarisation, répression et atteinte au droit d'association et à la liberté d'expression](#)

La grève étudiante est entrée dans une phase critique. Pour la Ligue des droits et libertés, les interventions des autorités ces derniers jours soulèvent des questions fort préoccupantes et ont donné lieu à des violations des droits et libertés.

Le Soleil : [Ultimatum à la CLASSE: une reprise de 2005](#)

Acculée à condamner la violence, la CLASSE est en train de revivre le cauchemar sémantique qui a empêché son prédécesseur, la CASSÉE, de négocier une entente avec le gouvernement lors de la grève de 2005.

Le Devoir : [Grève étudiante - Faire ses CLASSES](#)

Les étudiants n'ont pas cédé aux pièges qu'on leur tendait: ni la guerre sémantique, ni l'autorité déguisée en paternalisme n'auront eu raison des objectifs sous-jacents à cette grève, qui doivent revenir à l'avant-plan avant que cela ne se dégrade davantage. En prime, ils servent une belle leçon de démocratie à une ministre de l'Éducation intransigeante: dans la tourmente, ils resteront unis.

Le Devoir : [Pas de rencontre sans la CLASSE](#)

Pour la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), c'est un appel à la solidarité réussi. Les deux grandes fédérations étudiantes ont accepté l'invitation de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, mais lui demandent d'attendre pour laisser le temps à la CLASSE de prendre position sur la question de la violence samedi, lors de son congrès.

Radio-Canada : [11 000 étudiants de plus en grève à l'Université Laval](#)

Les quelque 11 000 étudiants membres de l'Association des étudiants et étudiantes de l'Université Laval inscrits aux études supérieures (AELIES) seront de nouveau en grève à compter de lundi.

Métro : [Une première session remise à l'automne prochain](#)

Les grévistes du Conservatoire de musique ayant accumulé plus de deux absences devront compléter leur session à l'automne prochain. Il s'agit d'une première dans le conflit des droits de scolarité. Les cours ont repris malgré la grève depuis le 10 avril en raison d'une injonction obtenue par le Conservatoire.

L'Avantage : [L'UQAR fera tout pour sauver la session](#)

La direction de l'UQAR vient de tenir un point de presse, ce vendredi, pour rassurer les étudiants et leur dire que l'UQAR fera tout ce qu'elle peut pour sauver la session.

24H : [Une demande d'injonction réglée à l'amiable](#)

Laurent Proulx, cet étudiant de l'Université Laval qui avait réussi à obtenir une injonction provisoire à deux reprises pour lui permettre d'accéder à son cours d'anthropologie, a réglé à l'amiable son litige, vendredi.

24 H : [Plusieurs cégeps font le point](#)

La direction du Cégep de Sherbrooke a informé les étudiants que s'ils poursuivent le boycottage des cours, la session d'hiver ne pourra se terminer pour le 15 juin et devra se poursuivre à la rentrée le 15 août ... ce qui aurait pour effet d'entraîner l'annulation de la session d'été et le report du début de celle d'automne prochain.

La Revue : [Message concerté de la communauté collégiale du Cégep de l'Outaouais](#)

La direction du Cégep de l'Outaouais, l'Association générale des étudiants du Cégep de l'Outaouais (AGEECO), le conseil de grève, un représentant des étudiants contre la grève, le syndicat des enseignants, le syndicat du personnel professionnel et le syndicat du personnel de soutien étaient tous assis à une même table afin de rappeler trois principes importants dans le débat: la démocratie, la sécurité et l'après-grève.

L'Action : [Cégep: la grève se poursuit](#)

Les étudiants du Cégep de Joliette se sont prononcés jeudi en faveur de la poursuite de la grève entreprise en février pour dénoncer la hausse des frais de scolarité au niveau universitaire.

Cités nouvelles : [Déjà la 10e semaine de grève!](#)

Les étudiants du Québec en sont à leur 10e semaine de grève pour protester contre la hausse des frais de scolarité. Pour démontrer leur appui à la cause, une cinquantaine d'étudiants du collège Gérald-Godin ont participé à une marche symbolique, mercredi, dans les rues avoisinantes.

Hebdo Journal : [La CSN demande l'intervention de Charest](#)

Même si les établissements collégiaux et universitaire de la Mauricie ne sont pas le théâtre des débordements vécus ailleurs au Québec, des représentants du Conseil central du Coeur-du-Québec de la CSN ont tenu un rassemblement ce midi à Shawinigan afin de manifester leur appui au mouvement étudiant.

CNW : [La FECQ et la FEUQ accepteront une rencontre sans condition où tout est sur la table](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) prennent acte de la demande de la ministre de l'Éducation de tenir une rencontre dans les plus brefs délais pour discuter avec les étudiants. Les fédérations étudiantes acceptent l'invitation, mais elles demandent à la ministre de laisser le temps à la CLASSE de se positionner sur la question de la violence et de l'intimidation. Pour la FECQ et la FEUQ, cette rencontre doit se tenir avec l'ensemble des représentants étudiants et elle doit aborder la hausse de 1625 \$ des droits de scolarité.

Mémo : [Étudiants: Charest a perdu le contrôle, selon Khadir](#)

En entrevue à La Presse Canadienne, jeudi, le député de Mercier a indiqué que «toute cette répression policière, le matraquage, les arrestations massives sans discernement, ce n'est pas le Québec, ce n'est pas une démocratie, c'est une méthode propre à des régimes très, très autoritaires». M. Khadir dit se croire dans le Chili d'Augusto Pinochet par moments.

CDEACF : [Des étudiantes féministes augmentent la pression et demandent à la Ministre St-Pierre de reconnaître le caractère sexiste de la hausse des frais de scolarité](#)

Dans la nuit du 19 au 20 avril, un groupe féministe non-mixte a érigé une structure de béton personnifiant Christine St-Pierre, Ministre de la Culture, des Communications et de la Condition féminine, devant son bureau de députée, situé au 1600, boul. Henri-Bourassa à Montréal.

CNW : [Salon du Plan Nord : cap sur le mépris](#)

Devant la violence dont sont victimes les étudiants sur les campus et devant l'incapacité de la ministre Line Beauchamp d'aborder le sujet de la hausse des frais de scolarité, ce qui diminuerait immédiatement les tensions, la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) demande au premier ministre Jean

Charest de mettre de côté sa condescendance, de s'excuser les propos méprisants d'aujourd'hui et de régler le dossier étudiant que la ministre de l'Éducation a laissé dérapé trop longtemps.

Mondialisation : [«Violence budgétaire»: Le Plan Nord de Jean Charest sera financé par la hausse des droits de scolarité](#)

Le financement gouvernemental du Plan Nord durant les trois premières années (2012-2015) sera de l'ordre de 1,6 milliard de dollars. Les frais de "promotion" sont énormes: Le Québec consacre 500 millions de dollars sur 5 ans afin «d'attirer des partenaires privés». Dans une conjoncture d'austérité budgétaire frappant le Québec, d'où provient cette énorme somme d'argent? Le financement du Plan Nord gruge les dépenses sociales. Violence budgétaire: ce projet sera en partie financé par la hausse des droits de scolarité universitaire au bénéfice des grandes sociétés multinationales.

Portail Québec : [Le gouvernement cherche la confrontation à des fins électoralistes](#)

Le député solidaire soupçonne le premier ministre de voir dans le durcissement du conflit avec les étudiants une occasion de marquer des points dans l'opinion publique.

Le Soleil : [Pour ou contre la grève des étudiants \(6\)](#)

Série de courriers des lecteurs au sujet de la grève étudiante.

21 avril 2012

Le Devoir : [Grève étudiante – Assez!](#)

Une autre fois, une manifestation sous la bannière de la CLASSE a tourné hier midi à l'affrontement violent entre manifestants et policiers. Elle avait lieu devant le Palais des congrès, où se trouvait le premier ministre Jean Charest, qui a accueilli la chose en se riant des étudiants grévistes. Il est temps, plus que temps, que de part et d'autre la raison prenne le dessus et que s'installe un réel dialogue.

Le Soleil : [Grève étudiante: des personnalités lancent un appel pressant au gouvernement](#)

Le gouvernement Charest doit suspendre sa proposition d'augmenter les frais de scolarité de 75 % pour les cinq prochaines années, créer un espace de dialogue, rencontrer les trois associations étudiantes et ainsi permettre aux grévistes de retourner sur les bancs d'école.

Radio-Canada : [Les manifestations tournent à l'émeute au centre-ville de Montréal](#)

Des affrontements ont opposé vendredi des policiers et des centaines de manifestants aux abords du Palais des congrès de Montréal, où se déroule le Salon Plan Nord.

Le Devoir : [En attendant des élections et la fin du conflit étudiant - La CAQ se donne un programme en toute hâte](#)

La Coalition avenir Québec (CAQ) s'est officiellement dotée de son premier programme politique en adoptant en un temps record 54 des 59 propositions soumises aux 600 militants présents à son congrès de fondation.

Le Devoir : [Un premier établissement annule la session des étudiants en grève](#)

Le Conservatoire de musique de Montréal, où la grève dure depuis quatre semaines, a annoncé que la session des étudiants qui avaient cumulé deux absences et plus dans chaque cours était annulée.

Le Soleil : [Laurent Proulx bat en retraite](#)

Laurent Proulx abandonne les recours juridiques qui lui ont permis d'obtenir le libre accès à son cours d'anthropologie à l'Université Laval. Plaidant la «bonne foi», l'ex-militaire de 24 ans délaisse aussi le débat de fond qui visait à déterminer si les étudiants ont le droit de faire la grève et de piqueter devant leurs cours.

Le Soleil : [Le prof de Laurent Proulx raconte la déchirante reprise de son cours](#)

Pour la première fois en sept semaines de grève, Martin Hébert, le prof d'anthropologie qui enseigne à Laurent Proulx, ne peut pas seulement se présenter devant la salle de classe, saluer les étudiants sur les piquets de grève et repartir.

Canoë : [Des étudiants américains appuient le mouvement québécois](#)

Des étudiants américains appuient le mouvement de grève de leurs collègues québécois. Ces étudiants de l'Université de la Ville de New York (CUNY) et l'Université de l'État de New York (SUNY) ont publié une lettre ouverte de soutien, mise en ligne le 18 avril sur le site de l'Association des étudiants du Collège Brooklyn, un collège intégré à la CUNY.

Le Devoir : [Manifestation au Salon Plan Nord - Ingrédients réunis pour un cocktail explosif](#)

Une grève étudiante qui s'éternise depuis deux mois. Un stérile dialogue de sourds. Des manifestations qui s'accumulent. Et un Salon Plan Nord, pour parler de grosses affaires. Tous les ingrédients étaient réunis pour que le cocktail soit explosif. Dans des affrontements d'une rare violence, une protestation étudiante a complètement dégénéré hier dans les rues de Montréal.

22 avril 2012

Radio-Canada : [Congrès de la CLASSE : condamner la violence ou pas?](#)

Lors du congrès de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) qui aura lieu dimanche, à Montréal, les participants devront décider s'ils condamnent les actes de violence commis dans le cadre de la grève des étudiants, qui en est à sa dixième semaine.

Métro : [Le conflit étudiant devrait "évoluer" dimanche: la CLASSE et la FECQ sont réunies](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) se réunit en congrès dimanche, à Montréal. Les membres doivent notamment décider s'ils condamnent les actes de violence commis dans le cadre de la grève des étudiants, comme l'exige la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp.

Le Devoir : [Un moratoire tout de suite, réclament des personnalités du monde culturel et politique](#)

Plus d'une quinzaine de personnalités de divers milieux ont demandé aujourd'hui au gouvernement libéral de Jean Charest un moratoire sur la hausse de 75 % des droits de scolarité, tout en invitant le gouvernement à prendre les moyens de négocier dès maintenant avec l'ensemble des étudiants.

AmériQuébec : [Grève étudiante : Le Québec fait parler de lui à l'étranger](#)

Gazages et bastonnades des policiers envers les étudiants, manifestations à répétition qui tourne parfois à l'émeute suivant la provocation gratuite des policiers et, dans le confort de l'indifférence, dans son inflexibilité religieuse, le premier ministre du Québec Jean Charest fait le clown.

Chambly Matin : [Injonction : reprise des cours à Saint-Jean-sur-Richelieu](#)

Le cégep de Saint-Jean-sur-Richelieu reprendra ses cours, dès mardi, après en avoir reçu l'ordre par un juge. C'est ce qu'a annoncé, samedi, la direction de l'établissement qui fait face à une grève étudiante depuis plus de 9 semaines.